

EL COMERCIO.

Año XXXIV.

Juésves 3 de Agosto de 1876.

Núm. 11,393

CADIZ 3 DE AGOSTO.

Insertamos con mucho gusto la felicitacion que en nombre de muchos monárquicos y dinásticos de Cádiz, se dirigió a S. M. la Reina D.^a Isabel en el momento de tenerse noticia de su llegada a Santander, y la contestacion de la augusta madre de nuestro Rey con que han sido honradas las personas que firmaban el telegrama:

CADIZ 31 Julio.

A S. M. la Reina D.^a Isabel de Borbon.

Muchos de los que fueron súbditos leales de V. M., tan leales como lo son hoy de nuestro Rey, y que tienen orgullo en no haber desmentido ni un solo día su lealtad, felicitan respetuosamente a V. M. por nuestro conducto, ahora que V. M. y sus augustas hijas vuelven a pisar el suelo de esta patria querida, que tan grato recuerdo conserva y conservará siempre de su reinado.—Fernando G. de Arbolea.—José de la Viesca.—Aristides Pongilioni.—Pedro Ibañez Pacheco.

SANTANDER 1.^o Agosto a la 1 y 9 noche.

Fernando Arbolea.

Dá gracias á Viesca, Pongilioni é Ibañez y recibelas cariñosas por vuestra leal felicitacion.

Vuestra agradecida

ISABEL.

La Epoca ha dado á luz unos artículos que parecen escritos por persona muy conocedora del territorio andaluz, y que tienen por objeto desvanecer la idea que acaso hay formada en Madrid sobre el espíritu turbulento y revolucionario que se atribuye á estas provincias.

Viene á decir en sustancia *La Epoca* que la opinion se ha rectificado mucho en Andalucía, que el partido republicano ha perdido toda la importancia que habia llegado á adquirir, gracias á los sacrificios y á las loguras de la revolucion de Setiembre, y que hoy apenas existe ya tal partido y todo el mundo cifra sus esperanzas en la consolidacion del orden y de la politica del gobierno, sobre la base de nuestra monarquia constitucional.

En el fondo estamos conformes con las apreciaciones de *La Epoca*; pero entendemos que no es conveniente fiar demasiado en ciertas apariencias, pues ni las fuerzas revolucionarias eran aqui tan grandes como se creia cuando viviamos en plena revolucion, ni hoy contamos aun con tales y tan firmes garantías de paz, de estabilidad y de orden que nada haya que temer ya, en un momento dado, de la funesta accion de los elementos anárquicos, si acontecimientos imprevistos viniesen á darles de pronto la vitalidad de que ahora carecen.

Sucede en Andalucía lo que en todas aquellas comarcas y en todos aquellos pueblos donde el partido carlista no tiene vida propia, ni existe, puede decirse, como tal partido: sucede, pues, que la opinion pública no se fracciona entre carlistas y liberales, sino entre liberales y conservadores. Aqui es muy fuerte, no hay para qué negarlo, el antiguo partido liberal; pero son muy fuertes tambien

los elementos conservadores, y lo son hasta el punto de que toda situacion verdaderamente conservadora, puede estar segura de que su apoyo le basta para afirmar en estas provincias su legitima influencia.

Pero dicho se está que todos los cálculos en ese sentido fallan por necesidad, cuando los elementos conservadores se dividen y en el ardor de la lucha cualquiera de ellos entra en tratos, en acomodamientos y coaliciones con este ó el otro de los partidos contrarios. Aqui es donde esta el verdadero peligro de todas las politicas y de todas las situaciones conservadoras.

Esos tratos, esos acomodamientos, esas coaliciones á que aludimos, no solamente quitan fuerza, enflaquecen y acaban por anular á los partidarios del orden, sino llevan además la perturbacion al seno de las parcialidades mas liberales, que avanzan y avanzan en su liberalismo, por lo mismo que se viene á su terreno elementos que les son antipáticos, y con los cuales dificilmente pueden transigir.

Así se explica en mucha parte cómo las masas populares de Andalucía que un tiempo no se llamaban mas que liberales, y que luego fueron ardentemente progresistas, acabaron por hacerse republicanas y cantonales en el último periodo revolucionario. Es que la revolucion misma les era repulsiva en el hecho de verla dirigida por partidos y por elementos políticos que no estaban llamados á ser verdaderamente revolucionarios.

La union de los partidos conservadores es aqui la gran garantía de orden y estabilidad para esta situacion y para toda situacion que tenga su misma fisonomia politica. A conservarla, á robustecerla, deben, pues, encaminarse los esfuerzos del gobierno y de los buenos patriotas. De ahí ha de venir, de ahí viene, en efecto, la debilidad, la postracion de los elementos revolucionarios; pero que los partidos conservadores volvieren á dividirse, que los descontentos se pasasen otra vez al campo de la revolucion y por este solo hecho el republicanismo y el cantonismo tornarian á ser potentes en nuestras masas populares.

Ese es el peligro que á todos nos importa conjurar.

La Epoca publica este resumen de las noticias relativas al viaje de S. M. la Reina Isabel y sus augustas hijas desde Paris á la frontera de España:

«Nuestras correspondencias de Francia contienen circunstanciadas noticias sobre el viaje de la reina Isabel. Despues de despedir á los presidentes de la república, el duque Decazes y el general L. Admirault, que manda en Paris, á las ocho de la noche del 28 se apeaban S. M. y las infantas en la estacion de Orleans de Paris. Al pié de los carruajes de palacio, las augustas viajeras eran recibidas y conducidas al salon de descanso por el baron de Weisweiller, miembro del Consejo de administracion del ferrocarril del Norte. Allí recibia la reina madre y las princesas los homenajes de multitud de españoles y franceses distinguidos. Se hallaban entre la concurrencia las duquesas de Valencia, de Rivas, de Baños y de Híjar; las marquesas de Mons y de Peñafiel; las condesas de Coello, de Retamoso, de Calderon; los duques de Ripalca, Baños, Rivas; el marqués de Yalcario; los condes de Baquer, de Coello, de Sanafé; los Sres Güell y Renté. Para: Frenier, Valero de Torres, Miranca y el personal completo de la embajada. El marqués de Molins dio

el brazo á la reina para conducirla al wagon, y el marqués de Cabra á la infanta Pilar. Antes S. M. habia hablado con varios redactores del *Figaro*, *Monitor* y otros diarios de Paris, aprovechando la ocasion para decir los gratos recuerdos que llevaba de Francia.

Dos coches-salon contenian á las reales personas y á la régia comitiva. Acomoda la reina madre á sus ventanas, y profundamente conmovida, no cesó de saludar hasta que el sibato de la locomotora se unió á un viva muy expresivo en favor de la augusta madre de Alfonso XII. En el carruaje de S. M. y las infantas iban la dama de la reina, el embajador de España, el marqués de Cabra y los condes de Sepúlveda y de Losa.

A las siete las augustas viajeras tomaban chocolate en un salon preparado en la estacion de Burdeos, donde se presentaron las autoridades á ofrecerles sus respetos. En Morcenx habia preparado a las once un esmerente desayuno, y á la una en Bayona la reina madre era recibida por el general de division Pourcet, senador de Francia, título de Castilla; por el prefecto de los Pirineos; por el cónsul general de España, comandante de la Legión de Honor y grau, cruz de Isabel la Católica; por el general Reina y una porción de grandes, títulos y personas distinguidas de España que habitaban allí, Biarritz, Pau y otras muchas ciudades de la frontera. Hacia ocho años que la reina Isabel no habia visto á Biarritz. En San Juan de Luz estaba adornada la estacion y preparado el hotel de Francia. El general Quesada, las autoridades de Guipúzcoa, los jefes de la escuadrilla recibieron allí á S. M. y á las princesas, quienes acogieron los homenajes de multitud de personas que así desde San Sebastian como desde Biarritz y Bayona, habian acudido al encuentro de S. M. Una salva de los buques y de las baterias francesas saludaron á S. M. al entrar á bordo. Para los que habian presenciado las escenas de San Sebastian y Biarritz en Setiembre de 1868, la escena fué altamente conmovedora.

El Español trae una carta de San Juan de Luz del 29 de Julio que dice así:

«A las dos de la tarde ha llegado á esta poblacion S. M. la reina doña Isabel II. Desde mucho tiempo antes esperaban en la estacion las autoridades francesas, el general Perchant, subprefecto de Bayona y gran número de personas que de diferentes puntos de la frontera española y francesa habian venido con objeto de saludar á la que durante treinta años fué reina de España. Entre los que recordamos se encontraban; procedentes de San Sebastian, los señores duque de Maceda, marqueses de Oróvio, de Pidal y de Torres de la Prasa, condesas de San Isidro y viuda de Lobregat, señorita de Osorio, general Barrenechea, brigadier Arceche, Sr. Pidal y Mon, Ruff, Guelbenzu y Velasco; procedentes de Bayona y Biarritz vimos á S. A. la duquesa de Sesa, duques de Abrantes, de la Canguista y de San Lúcar, conde de Cabra, marqueses de Maipica y del Viso, marquesa de la Puente de Sotomayor y su hija, condesa de Viamaguei y sus hermanas, condesa de Psalm, general Reina é hijo, Sres. Javat, Vazquez Queipo, Josefa, Psalm Ezepeleta, Oñate, Arana, Moraza, Arizcun y señoras de Barca, Eulate, doctor Adema y otros muchos. El duque de Grauada habia llegado de Cambó, y de las personas que se hallaban en San Juan de Luz se contaba entre otros, el conseqente y respetable señor D. Pedro Egaña, general Ceballos, Sres. de Quesada, comandante de las fuerzas navales y oficiales de marina, señores Lazaga, Cifuentes, Garcia y otros.

A las dos llegó el tren real á la estacion, y aun no habia detenido su marcha cuando un viva la reina! pronunciado por todos los españoles allí presentes saludó la llegada de S. M. la reina doña Isabel, á la vez que batia marcha real la música de un regimiento de infanteria francesa que se hallaba colocado en la estacion.

Descendió S. M. del tren, y pasó al

saloncito destinado al efecto en la pequeña estacion de esta villa, y allí se detuvo breves momentos para saludar á las personas que acudieron á este punto.

Acompañaban á S. M. las infantas doña Paz, doña Pilar y doña Eulalia; los marqueses de Molins y de Cabra, condes de Guendulain, de Ezepeleta y de Sepúlveda, el cónsul de España en Bayona y demás personas de la régia comitiva.

La estacion se encontraba vistosamente adornada con banderas españolas y francesas. Desde ella pasó S. M. al *Hotel de France*, seguida de muchos carruajes; y despues de haber descansado un rato en las habitaciones que la estaban destinadas, bajó al comedor, donde tenia preparado un magífico almuerzo, durante el cual se tocaron escogidas piezas y aires nacionales y extranjeros.

Terminado el almuerzo, S. M. bajó al embarcadero, y allí subió á la falúa del vapor de guerra *Ferrolano*, dirigiéndose á este buque á cierta distancia fondeado, juntamente con las goletas *Concordia* y *Consuelo*, en tanto se hacian las salvas de ordenanza, y se veia virar con la proa á Santander á la fragata *Numancia*, que permanecia en alta mar durante el embarque.

A las cinco de la tarde, visiblemente conmovida la reina Isabel, navegaba con rumbo á España, de donde en el próximo Setiembre hará ocho años la habia arrojado la revolucion.

La noticia de la llegada de S. M. y AA. á Santander no se sabe todavía mas que por el telegrama *La Gaceta* ha publicado el siguiente telegrama oficial:

«Santander 30, 4:30 t.—El presidente del Consejo de Ministros al ministro de la Gobernacion:—S. M. el Rey, acompañado de S. A. R. la Serma. Señora Princesa de Asturias y de los ministros, ha ido á recibir á las once de hoy á S. M. la Reina madre y á las infantas D.^a María del Pilar, D.^a Paz y D.^a Eulalia á bordo de la fragata *Numancia*, que ha fondeado á la boca de este puerto entre diez y once de la mañana. A la una de la tarde toda la real familia ha desembarcado sin novedad en este puerto, dirigiéndose á la catedral, donde el reverendo obispo ha celebrado la misa de pontifical, cantándose despues un solemne *Te-Deum*. Así en el desembarcadero como en el muelle, en todas las calles que conducen á la Catedral y en el trayecto de este antiguo templo hasta la casa destinada para la residencia de S. M. la Reina y las Infantas en la playa del Sardinero, no han cesado un momento los vivas al Rey y á la real familia, entregándose la poblacion entera á las mas ardientes demostraciones de alegría. A las dos y media ha llegado S. M. la Reina á su casa del Sardinero, donde tendrá recepcion á las cuatro. Esta noche dá S. M. el Rey en sus habitaciones de la Aduana un gran banquete oficial.»

La Epoca ha recibido tambien otro despacho, que aunque no hace mas que confirmar las noticias oficiales, transcribimos á continuacion:

«La ovacion hecha á S. M. la Reina madre, que desembarcó á las doce de la mañana, ha sido extraordinariamente entusiasta. Un pueblo inmenso vitoreó desde el muelle hasta la catedral á la régia comitiva.

El obispo de la diócesis recibió á SS MM. y AA. RR. á las puertas del templo, pronunciando con este motivo un sentido discurso de felicitacion.

SS MM. y AA. RR. han oido la misa en que ha oficiado el mismo prelado, y se ha cantado un solemne *Te-Deum*.

S. M. la Reina y las infantas han quedado instaladas en el Sardinero en el palacio del señor marqués de Casa-Pombo.»

De una estensa carta de Santander del día 29, inserta en *El Tiempo*, que describe el viaje de S. M. el Rey y de su augusta hermana á aquella ciudad, tomamos las siguientes noticias:

«A las ocho y media de la noche de

ayer se hallaban todos los ministros en la estación de Villalba, tanto los que habían de continuar á Santander como los que debían volver á Madrid, y á las nueve menos cinco minutos llegaba Su Magestad, despues de recorrer el trayecto que media desde la Granja en dos horas y cuarto.

Con S. M. y A. venían, para acompañarles en el viaje, la marquesa de Santa Cruz y la señora de Caldera, el general marqués de Irún, el general Daban, el oficial de órdenes Sr. Aguirre, el conde del Pilar, el de Alvar Fañez; el de Morphy, el marqués de San Gregorio, el señor Nájera y por fin, el marqués de Alcañices, que venía de Madrid y que se unió á la régia comitiva.

En marcha el tren real, recogió en las Navas al capitán general de Castilla la Vieja, el bizarro general Montenegro, que acompañó á S. M. hasta el límite del territorio de su mando.

Al llegar S. M. á Avila, se iluminaron las rocas inmediatas á la vía, por virtud de numerosas luces de bengala y de repetidos cohetes. En la estación de aquella antigua ciudad murada subieron á saludar á S. M. y A. el señor gobernador civil, el virtuoso cuanto ilustrado señor obispo de aquella diócesis Sr. Carrascosa, el director del colegio de administración militar, comisiones de todas las corporaciones, el Sr. Carramolino y los condes de Superanda, que allí pasan los meses del estío, habiendo regalado la condesa á la Princesa un precioso ramo de flores.

Signó el tren, y en él el gobernador y varios diputados provinciales, que llegaron hasta Medina del Campo, en donde se quedaron dejando su puesto al Sr. Mata Zorita, gobernador de Valladolid á varios diputados provinciales y al senador D. Lino Reinoso.

En Valladolid lo mismo que en Avila, fué entusiasta la recepción, hallándose en la estación el señor arzobispo y todas las corporaciones.

En Venta de Baños esperaban al tren real el señor Rodríguez, gobernador de Palencia, los senadores Sres. Inguanzo y Martínez Durango y el Sr. D. Saturnino Estéban Collantes. Al paso por Palencia, saludó á S. M. el obispo, el ayuntamiento y la diputación, y en Eromista el diputado Sr. Martín Veña.

En Reinoso quedaron los representantes de Palencia y entraron el capitán general de Santander Sr. Montó, el gobernador civil Sr. Camuño y varios diputados provinciales.

Desde que amaneció, S. M. y A. fueron calorosamente victoreados en todas las estaciones. En Caldas fué grande el entusiasmo de las damas entre las que vimos á la linda Peira Carvajal y ya cerca de Santander, entraron en el tren real los senadores Dóriga y Pedrajas y los diputados marqués de la Niesca, Viena y Cedrum.

El recibimiento de S. M. en esta ciudad ha sido verdaderamente entusiasta: la estación se hallaba llena de gente, mucha procedente de Madrid, que victoreaba sin cesar al Rey y á la Princesa. Al par que la artillería hacía las salvas de ordenanzas, menudeaban los cohetes y todo demostraba la alegría de que Santander se hallaba poseído.

Recordamos que en la estación se hallaban la diputación, el ayuntamiento, todas las autoridades civiles y militares, el señor obispo, el señor capitán general del departamento, los generales Martínez Campos, Quesada, Gasset y Balmaseda, el conde de Heredia Spínola, el duque de Santona, el marqués de Villamagna, el conde de Robrero, D. Agustín Perales, los Sres. Villanova, Morcillo, una comisión de Sevilla que ha venido á dar las gracias á S. M. la Reina madre por haber elegido aquel punto para fijar su residencia, y multitud de personas que fuera prolijo enumerar.

El Rey montó á caballo acompañado de sus ayudantes, y se dirigió á la antigua aduana, donde se le tenía preparado el alojamiento. S. A. ocupó un carruaje, acompañada por la marquesa de Santa Cruz, el presidente del Consejo de ministros y el gobernador de la provincia. En el inmediato iban la señora de Caldera, el ministro de Estado, el de Marina, el de Fomento y el marqués de Alcañices, en los demás carruajes de los Reyes se colocó el resto de la comitiva.

Durante el corto trayecto desde la estación á la aduana se redoblaron los vivas en que prorrumplía la apiñada muchedumbre, sobre todo al pasar por debajo del arco levantado por el ayuntamiento en la plaza de la Dársena: que es de buen gusto.

Una vez en palacio el Rey, se asomó á la ventana y presencié el desfile; despues manifestó que recibiría á las tres y media, y á esa hora se hallaban llenas

las habitaciones de la casa aduana, concurriendo al acto todos los ya citados, la guarnición, los representantes de los juzgados y los duques de Almodóvar del Valle.

Terminado este acto, S. M. se dispuso para salir á visitar el hospital y casa de caridad, acompañado de S. A., del presidente del Consejo, del gobernador y de su servidumbre.

De allí salimos para el Sardinero, en donde mientras el Rey y su augusta hermana visitaban la casa del Sr. Pombo, donde la Reina Isabel se ha de alojar y que está muy bien preparada al efecto, me dirigí al centro de aquella colonia y á la playa y me encontré con que aquello es un eden en flor, de gran porvenir.

Al ver los bañistas llegar á pié á la playa al Rey y á la Princesa, que venían de la casa del Sr. Pombo, les saludaron con gran entusiasmo hasta que partieron para Santander.

Nadie ha acompañado á comer á los régios huéspedes de esta ciudad, porque habían de hacerlo aprisa para ir al teatro á las nueve, como lo verificaron, ocupando el palco del ayuntamiento y los ministros uno de proscenio; á su entrada en el teatro fueron recibidos con nutridos vivas. Dábase *Marcela ó cuál de los tres*.

El Rey se retiró á descansar al terminar el segundo acto, y la Princesa poco despues.

Parece que al fin se conferirá al Ilmo. Sr. D. Victoriano Guisasa, actual Obispo de Teruel, el cargo de Obispo-Prior de las Cuatro Ordenes Militares, cuya Sede se ha establecido ya canónicamente en la iglesia de Santa Maria Madre de Dios, de Ciudad Real, que se ha erigido en Catedral, cuyo Cabildo se compondrá de cinco dignidades, cuatro canónigos de oficio, ocho de gracia y doce beneficiados.

Su Santidad ha unido perpétuamente al referido cargo de Obispo-Prior de las Cuatro Ordenes, el de Obispo de la iglesia de Dora, *in partibus infidelium*. Los reales decretos para cumplimentar lo que ya está acordado entre la Santa Sede y el gobierno de España sobre este asunto, deben publicarse en breve.

Hé aquí las disposiciones de la ley que publica la *Gaceta*, para que sean revisados por una comisión especial los expedientes personales de los indultados ó que se indultaren del delito de rebelión, procedentes del ejército, para que puedan ingresar de nuevo en las filas del mismo:

«Artículo 1.º Para que los indultados ó que se indultaren del delito de rebelión procedentes del ejército puedan ingresar de nuevo en las filas del mismo, se revisaran por una comisión especial sus expedientes personales, y solo podrán volver en las clases y puestos que ocupaban en sus escalas respectivas el día en que estos fueron baja, conforme con las reglas establecidas en las diferentes armas para los que vuelven á figurar en las citadas escalas.

Art. 2.º El reconocimiento de empleos y grados que con el carácter de interinos se haya hecho por el gobierno ó los generales en jefe de los ejércitos en operaciones, y que no haya sido confirmado antes de la promulgación de esta ley, se someterá á las prescripciones de los artículos correspondientes de la misma.

Art. 3.º Los individuos indultados procedentes de la clase de tropa servirán en el ejército el tiempo que cuando desertaron les faltaba para cumplir, según las quintas á que correspondan ó condiciones con que sirvieron al ser baja en sus cuerpos respectivos; no debiendo nunca ser destinados á los mismos en que consumaron la deserción.

Art. 4.º Si el indulto recayere en individuos procedentes de la clase de paisanos, se entenderá que no tienen derecho á ingresar en el ejército á menos que se hallen comprendidos en el caso previsto en el art. 2.º

Art. 5.º Las ventajas que se conceden por esta ley no son aplicables á los extranjeros.»

Decididamente España no ha hecho mal papel en la Exposición de Filadelfia. Hé aquí según una carta, los artículos premiados:

«Todos los filamentos; los jabones con

recomendación especial, lo mismo que unas vitelas de cuero enviadas por Zaragoza; los tafetes de Cataluña; los productos resinosos y sus derivados, presentados por el duque de Medinaceli, los cuales han merecido grande elogio; las sedas; el aparador tallado, presentado por los Sres. Forzano, de Madrid; la portada del departamento de industria; los abacos y sombreros; los chocolates, los abacos de Filipinas, únicos en su clase. Estas listas han presentado la primera colección de arroces compuesta de 129 clases.

Han sido premiados igualmente 23 cuadros de la sección de pinturas; varios de los tegidos catalanes, y con especialidad los estampados, que se consideran muy notables; la industria del esparto, que se ha reputado digna de un estudio especial, como única en su clase; muchos de los vinos, las lanas, las conservas alimenticias, los encurtidos y varios otros objetos.

Llama mucho la atención la extraordinaria baratura de los tegidos catalanes, siendo de sentir que los fabricantes no hubiesen enviado mayores cantidades, pues creo que se hubieran vendido en el acto.

La colección de vinos es tan variada, que hay expositor que ha enviado 20 botellas de diferentes clases, lo que hace que los jurados pasen á veces de corrido, sin poder apreciar minuciosamente la calidad de cada uno de dichos vinos.

El jurado encargado de las ceras procede con mucha proligidad y estudio, y para ello se ha llevado algunas muestras del departamento de España.»

Correo de anoche.

MADRID 1.º

La *Gaceta* de hoy publica una real orden disponiendo que desde 1.º de Agosto empiece á regir la nueva tarifa de precios para la venta de tabacos elaborados.

—La *Gaceta* publica los siguientes telegramas relativos al viaje de la corte: El presidente del Consejo de ministros al ministro de la Gobernación.—Santander 31, 5'10 t.

«A las once de la mañana de hoy S. M. el rey y S. A. R. la Serma. señora princesa de Asturias, acompañados de los ministros, corporaciones, omisiones y juntas, se dirigieron á la esposición de ganados, donde fueron recibidos con entusiastas aclamaciones por un inmenso público; procediendo S. M., así que hubo examinado detenidamente todo el ganado, á la distribución personal de los premios.

Terminado este acto, S. M. se dignó contestar al presidente de la junta de ganadería que le dirigió la palabra; siendo imposible describir á V. E. el delirante y frenético entusiasmo con que fueron acogidas las de S. M.

A la una terminó esta solemne ceremonia, dirigiéndose S. M. á revistar los buques de la escuadra.»

El presidente del Consejo de ministros á ministro Gobernación.—Santander, 31, 7'30 n.

«S. M. el rey ha señalado la hora de las nueve y media de la noche de hoy para su salida de esta capital.»

—Ministro de Marina á ministro de la Gobernación.—Santander, 31, 11'30 noche.

«S. M. el Rey, acompañado de su cuarto militar, capitán general del departamento del Ferrol y de mí, ha girado una detenida revista á las fragatas *Blanca*, *Numancia* y goleta *Concordia*. En su tránsito fué objeto de repetidas muestras de adhesión y respeto: en los buques se le recibió con las mayores manifestaciones de leal entusiasmo. S. M. ha hecho la travesía del puerto al Sardinero en la *Concordia*, navegando con los dos motores aisladamente.

En este momento, nueve y tres cuartos de la noche, salen el Rey y S. A. R. la Princesa de Asturias para la Granja. Lo mas notable de esta ciudad ha acaudido á la estación, donde reunida la familia real fué objeto de una sentidísima ovación.

—A última hora se ha recibido un telegrama de Reinoso anunciando que S. M. el Rey y S. A. R. la Serma. Señora Princesa de Asturias continuaban su viaje sin novedad, habiendo salido de aquella estación á las dos y siete minutos de la madrugada.

—S. M. el rey y su augusta hermana, con la régia comitiva, regresaran á la Granja hoy por la tarde, despues de almorzar en el Escorial. Los ministros con el Sr. Cánovas vendrán á Madrid.

—Si algunos hombres políticos han ido á Santander con la esperanza de que determinadas influencias pudieran favorecer sus miras, á estas horas habrán podido convencerse de la inutilidad de tales propósitos.

Está produciendo muy buenos resultados el alistamiento para los refuerzos que han de salir para Cuba el mes próximo.

Ragusa 31.—Boletines turcos confirman la victoria últimamente alcanzada por los montenegrinos cerca de Gatzko. Seim-Pachá y muchos oficiales superiores han sido muertos. Tres coruques estraviados.

Viena 31.—Anuncia un despacho haber sido rechazados de nuevo los turcos delante de Zaitchaz.

Viena 31.—Los periódicos austriacos desmienten los rumores de próxima abdicación del sultan Murad V.

Últimas noticias.

Madrid 1.º de Agosto.

El Rey y los ministros llegaron al Escorial. Celebrarán consejo firmándose las combinaciones de Hacienda.

Loma se ha encargado de la capitania general de las Provincias Vascongadas.

Continúa la confusión en las noticias de Oriente.

Cambios: Paris, 5'06.—Londres, 48'25.—3 p. S. 13'05.—Bonos, 57'00.

FABRA.

Agencia telegráfica nacional y extranjera

Madrid 1.º de Agosto a las 4'30 de la tarde.

Al consejo de ministros celebrado en el Escorial se le dá bastante importancia.

Cada vez se crean mas dificultades para un armisticio en Oriente.

Desmentida completamente la noticia de la insurrección contra los rusos en el Caucaso.

La señora del general Martínez Campos ha sido nombrada primera dama de la Reina D.ª Isabel II.

Cambios: Interior, 13'5. Exterior, 13'40. Paris 5'06. Londres 48'35. Bonos, 57'00.

Madrid 2 de Agosto a las 3'15 de la madrugada.

Han regresado los ministros que acompañaron á S. M. el Rey á Santander.

Ha sido suprimido el periódico *El Globo*.

Los Montenegros en una batalla que ha durado dos dias han derrotado á 16 batallones turcos. La situación de Osman Pacha es comprometidísima.

En el bolsín de anoche se hicieron operaciones del interior á 13'15.

Madrid 2 de Agosto.

La Iberia de hoy dice que la carta que el Sr. Sagasta remitió á D.ª Isabel II dándole las gracias por haberle mandado esta su retrato carece por completo de color político.

Disraeli ha declarado en la Cámara de los Lores que Inglaterra intervendrá oportunamente con Turquía en favor de la paz.

Cambios.—Interior, 13'05. Exterior, 13'35. Bonos, 57'00. Paris, 5'06. Londres, 48'35.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE CÁDIZ.

El Excmo. Sr. Subsecretario del ministerio de la Gobernación en telegrama de ayer á las 3 y 45 minutos me dice lo siguiente:

«S. M. el Rey y S. A. R. la princesa de Asturias han salido del Escorial para Villalba á las 3 de la tarde sin novedad. En Villalba tomaron los coches para trasladarse á San Ildefonso. La recepción hecha á S. M. en todas las estaciones ha sido tan cariñosa como entusiasta.»

Cádiz 2 de Agosto de 1876.—El gobernador.—P. O., Manuel García Aguila.

DESPACHO OFICIAL.

BOLSA DE MADRID DEL 2 DE AGOSTO.

3 p. S. consolid., 13'10 y 05.

Asuntos de interés propio obligaron al eminente actor don Rafael Calvo á dejar á Cádiz pocas horas despues de terminada la última función de la temporada, é imposibilitado, por esta causa, de despedirse personalmente de sus numerosos amigos, nos dió el encargo, que con gusto cumplimos, de hacerlo por medio de nuestro periódico y de expresar, al mismo tiempo, su profunda gratitud por la lisonjera acogida que en esta ciudad se le ha dispensado, y su vivo deseo de hallar repetidas ocasiones de ofrecer sus trabajos artísticos á un público tan galante como ilustrado.

Al cumplir el encargo del distinguido artista, creemos poder tomar la representación del público gaditano, asegurando al señor Calvo que Cádiz le verá siempre en su escena con el señalado placer de que han sido testimonio los entusiastas aplausos que le ha prodigado en esta breve temporada. Artistas como el señor Calvo honran á la escena española y el público de Cádiz, inteligente apreciador del mérito, no puede escasearles sus aplausos.

Nuestra Velada ha estado anoche mas concurrida y animada que en la de antes de ayer, contribuyendo á ello la temperatura que es verdaderamente deliciosa, habiendo caído mucho el viento que reinaba la primera noche y que destucia un tanto la iluminación.

Es de esperar que hoy como Jueves, estará mas animada aun la Velada.

Tambien el Director de la Compañia de abastecimiento de aguas ha tenido la bondad de enviarnos un billete de entrada á su caseta.

Y á propósito de aguas, las fuentes del paseo de las Delicias y del jardín contiguo son uno de los mejores ornamentos de la Velada. El agua que despiden los aparatos á mucha altura, embellece, sin duda, aquel hermoso cuadro.

Ha llegado á esta ciudad el distinguido orador sagrado, é hijo ilustre de Cádiz, don Servando Arboleda, canónigo de la Metropolitana de Granada y capellan de honor de S. M. el Rey.

Las carreras de caballos de Sanúcar han estado muy animadas respecto á concurrencia, pero ha habido escasez de caballos matriculados.

El resultado de las del segundo dia se nos comunica tambien por el telegrafo y es el siguiente:

- 1.ª carrera. Triunfo Triquiwaque.
2.ª » id. Carmona.
3.ª » id. Lucero.
4.ª » id. Temys.
Handicap. id. Triquiwaque.

La fragata acorazada Numancia, á bordo de la cual la reina Isabel ha hecho la travesía desde San Juan de Luz á Santander, se hallaba en América en 1868.

El aplaudido espadá Francisco Arjona Reyes trabajará el presente verano en los puntos siguientes: el 5 y 6 de este mes en Cartagena; 9 y 10 en Jerez de los Caballeros; 13 y 14 en Santander; 19, 20, 21 y 22 en Bilbao; 17 y 24 de Setiembre en Barcelona, y 13, 14 y 15 de Octubre en Zaragoza.

En San Juan de Luz se ha descubierto un secuestro horroroso. Un pobre ciego que durante cerca de diez años ha estado encerrado por su mujer y cuñada en un cuarto oscuro, mantenido, por un agujero, con pan duro y patata cocida, sin mas abrigo que una manta, hasta que se le pudrirá, ha sido sacado por la autoridad en cueros. El nombre está hecho un esqueleto andan, y es difícil pueda vivir. Al contacto del aire cayó con un síncope. Escusamos decir que las mujeres están en la cárcel.

Ha entrado en Ferrol la fragata Ferrolana, que saldrá en breve para Cartagena, haciendo escala en Cádiz.

Ha llegado á Cartagena sin novedad, procedente de Marsella, el aviso recientemente construido en Francia, Barcelona y Gijón.

El número de La Moda Elegante correspondiente al dia 30 de Julio, contiene las materias siguientes:

- 1. Traje de medio luto.—2 y 3. Traje de cachemir de verano.—4. Cepeda de galoncillo ondulado y crochet.—5. Encaje al crochet.—6. Lambrequin.—7. Encaje de galoncillo y crochet.—8. Cepeda bordada.—9. Encaje de galoncillo y crochet.—10. Encaje al crochet.—11. Vestido para niños pequeños.—12. Petaca.—13. Acerico.—14. Arandela.—15. Servilleta para té.—16. Fichú de muselina.—17. Gola con chorrera.—18. Gola con lazos.—19 y 20. Traje de lienzo de Vichy.—21. Traje de batista gris hierro.—22. Traje de percal liso y percal listado.—23 á 27. Vestidos y delantales.—28 y 29. Traje de paseo.
Explicacion de los grabados.—La indiferencia religiosa, por doña Patrocino de Biedma.—Poesias: A una lectora, por don Antonio F. Grilo; á ella, por don Juan Bautista Cámara.—Revista de modas, por V. de Castellido.—Pequeña gaceta parisiense.—Explicacion del signo iluminado.—Advertencia.—Rectificación.

Soluciones.—Anuncios.

Se admiten suscripciones en Cádiz en la Agencia exclusiva establecida en la libreria de D. Manuel Morillas, calle de San Francisco, y con acuerdo de la misma Agencia, en la Revista Médica, plaza de San Agustín.

COMISION DE SOCORROS A LOS HERIDOS DE LA GUERRA CIVIL.

Enterada esta comision del corto número de utilizados, naturales de esta ciudad, que procedentes de la última guerra civil, se han presentado á reclamar los socorros concedidos, á pesar de los continuos llamamientos hechos por espacio de mas de dos años, teniendo noticias de que la mayor parte de los que hubieran podido ejercitar aquel derecho han tenido la desgracia de fallecer en el campo del honor ó en los hospitales militares á consecuencia de las graves heridas que recibieran, despues de constituida dicha comision en 25 de Marzo de 1874; pudiendo haber dejado hijos legitimos en la horfandad ó padrés en desamparo, y creyendo por último interpretar bien los sentimientos humanitarios de los donantes de estos socorros, acordó:

Que los hijos legitimos ó en su defecto los padrés de los soldados natura es de esta ciudad, fallecidos en accion de guerra ó á consecuencia de las heridas que recibieran despues del 25 de Marzo de 1874, presenten ante esta comision las solicitudes respectivas acompañadas de los documentos que acrediten su personalidad y pobreza, en el plazo fijo de 30 dias, contados desde la publicacion de este aviso en los periódicos de la plaza, á fin de otorgarles, dentro de los límites fijados en su dia el socorro de 2.000 reales vellón, señalado para los inutilizados.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados. Cádiz y Julio 24 de 1876.—El presidente, Bernardo Manuel de la Calle.—El secretario, F. de Abarzuza.

Venta.

A voluntad de su dueño se vende una hacienda de viña y almendral, sita en término del Puerto de Santa Maria, denominada de la Toboña, compuesta de 227 aranzadas, con casa y pozo.

Para tratar de ajuste dirigirse á don Longinos Ramos, plaza de Candelaria, núm. 1. (348)-s

AGENCIA DE PRÉSTAMOS.

Manzanares, n.º 8.

El Sábado 12 del mes de Agosto próximo, desde las ocho á las diez de la noche y los siguientes, habrá venta en subasta de las alhajas, ropas y demas efectos de los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del año de 1874 y Enero, Febrero, Marzo, Abril, Mayo y Junio de 1875; cuyos números de resguardo son desde el 6 al 4629; si en el término de un mes, contado desde la fecha de este anuncio, no renuevan ó desempeñan.

Se continúan haciendo empeños de alhajas, ropas etc., desde las diez de la mañana á las cinco de la tarde.

Cádiz 10 de Julio de 1875.—V. F. (366)-4s

CASA DE GIRO DE DON FEDERICO FEDRIANI.

Se espiden libranzas sobre todas las plazas de la Peninsula, incluso Gibraltar, Baleares, Ceuta y Ultramar.

Tambien se giran letras sobre plazas del extranjero. Escritorio calle de los Doblones, núm. 23. Y en el Puerto de Santa Maria, casa de don Luis G. Casanova, Santo Domingo, 30. (342)

AL PUBLICO.

A voluntad de su dueño y estrajudicialmente se venderá la magnífica posesion conocida por los Jazmines, situada en la plaza del mismo nombre en la ciudad del Puerto de Santa Maria.

Dicha finca esta asiada, formando una sola manzana, se compone de dos hermosas casas, con fachadas á la misma plaza, números 2 y 4. Otra casita con fachada á la calle de la Santísima Trinidad, varias bodegas con muchas comodidades y de diferentes cabidas. Un espacioso jardín y porcion de terreno con arbolado de varias clases.

El plano y las condiciones de la venta estarán de manifiesto en el Puerto de Santa Maria, calle Larga núm. 36, casa de D. Felipe de la Riva, quien enseñará las fincas, dará esplicaciones y admitirá proposiciones hasta el dia 8 de Agosto próximo, en cuyo dia y hora de las doce se efectuará la venta en la casa número 2, p.º aza de los Jazmines, si las ofertas cubren la cantidad que el dueño marcará en pliego cerrado (625)-4

Noticias oficiales.

GRUEN DE LA PLAZA DEL 2 DE AGOSTO DE 1876.

Servicio para mañana.—Gefe de dia: el señor comandante del batallon de Soria don Gregorio Abreu.—Parada, los cuerpos de la guarnicion.—Hospital y provisiones: Batallon de Soria, segundo capitan.—Vigilancia por la plaza: primer distrito, Batallon de Soria; segundo, Reserva expedicionaria de Cuba núm. 5; tercero, Reserva de Algeciras número 72; plaza de Mina, Artillería. De órden de S. E.—El coronel teniente co-

nel mayor, J. Diaz y Campoy.

ALCALDIA DE CADIZ.

Desde esta fecha quedan espuestos al público en la Secretaría Municipal, por espacio de quince dias, los proyectos de Gastos, Ingresos y Arbitrios para el presente ejercicio de 1876 á 1877, y de transferencias para la ampliacion de consignaciones del de 1875 á 1876.

Lo que se anuncia al público á los efectos de ley. Cádiz 2 de agosto de 1876.—El alcalde presidente, José de la Viesca.

La persona que haya perdido dos llaves que se encontraron en la noche del Lunes último, en uno de los asientos de la plaza de Mina, se presentará en esta Alcaldia en donde daudo las señas, le serán entregadas. Cádiz 2 de Agosto de 1876.

Reses cortadas en la casa de Matanzas el dia 2 de Agosto de 1876, y precios que tuvieron en el mercado.

Table with columns: Animal, Quantity, Price per unit, Total Price. Includes items like 0 ovejás, 1 carneros, 0 borros, etc.

Cadáveres sepultados hoy dia 2. Hombres: 3, Mujeres: 1, Niños: 0, Niñas: 2. Total: 6

Productos de arbitrios municipales recaudados en la Depositaria del Ayuntamiento el dia 1.º

Table with columns: Item, Price. Includes Oficina de la Puerta del Mar, id. de Tierra, id. de Sevilla, id. de la Aguada.

Noticias religiosas.

SANTO DEL DIA.—La invencion de San Esteban, proto-martir. MAÑANA.—Santo Domingo de Guzman, fundador jubileo.—En la iglesia de Santo Domingo. MAÑANA.—En la misma iglesia. Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7 y 20.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Table with columns: Horas, Term. Ream., Barómetro, Vientos, Atmósfera. Data for 5 man., 12 dia., 7 tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Salé el sol á las 5 y 7. Se pone á las 7 y 4. Sale la luna á las 6 y 25 tarde. Se pone á las 3 y 2 noche. MAREAS DE HOY. Primera baja á las 7 y 3 de la madrugada. Primera alta á las 1 y 14 de la mañana. Segunda baja á las 7 y 27 de la tarde. Segunda alta á las 12 y 57 de la noche.

Parte mercantil.

CADIZ 2 DE AGOSTO. Cambios.

Table with columns: City, Exchange Rate. Includes Londres, Paris, Madrid, Barcelona, Sevilla, Málaga, Valencia, Alicante, Santander, Bilbao, Granada, Gibraltar.

Mercado de Sevilla del 1.º de Agosto. Trigo: 22 fanegas á 44 rs. Aceite: Nuevo á 52 3/4 rs., 700 arbs. Entrada ayer 300 arbs.

Movimiento de buques en el puerto de Cádiz.

ENTRADOS. Dia 2. Patache español Villa de Mugia, cap. D. José Fernandez, de Camariñas en 9 dias en lastre á órdenes. Bergantin inglés Unus, cap. J. Warriston, de Oporto en 3 dias con vinos á D. Daniel Mac-Pherson. Vapor español James Haynes, capitán D. José Perez Tevar, de Algeciras en

7 hs. con carga general á D. Thomas Haynes.

Balandra española Victorina, capitán D. Juan B. Decap, de Rota en 4 horas con pipas de atun á D. Sebastian Bell. Los faluchos S. Francisco, de Cartaya con frutas. Concepcion, de Sanlúcar con id.

SALIDOS.

Dia 1.º Vapor español N. Perez, capitán D. M. Señorans, con carga general para Vigo.

Dia 2. Goleta francesa Julie, capitán A. Duchemin, con sal para S. Juan de Terranova.

Vapor español correo América, capitán D. Cici Carbonell, con la correspondencia, carga general y pasajeros para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas (Gran Canarias.)

Vapor alemán Messina, cap. Tendt, con carga de tránsito para Hamburgo.

BUQUES A LA CARGA.

PARA VERA-CRUZ.

Saldrá á mediados de Agosto la velera y de primera el se fragata Suaca

ALMA, capitán J. A. Ryberg. Admite un resto de carga. Consignatario, Aduana, 22. (603)-» D. Gabriel de Soto.

PARA NEW-YORK.

La fragata americana CARO, su capitán Gay, saldrá el 12 del corriente, admitiendo la carga que se presente. La despacha, Nueva 2, (628)-« D. A. J. Bensusan.

PARA LA HABANA.

El bergantin español GAYÁ, su capitán D. Antonio Domingo, saldrá muy en breve. Admite carga y pasajeros. Lo despachan calle Nueva, n.º 4, (617)-s Sres. Gonzalez y C.ª

PARA VERACRUZ.

La fragata KIKA, admite carga. La despacha, Baluarte 14, (606)-6s F. Rudolph.

VAPORES.

Entre Cádiz y el Puerto de Santa Maria.

Table with columns: Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz. Includes dates and times for various days.

Linea de vapores-correos Ingleses.

The Pacific Steam Navigation Company. El vapor VALPARAISO, de 4,200 toneladas y fuerza de 790 caballos, saldrá de Lisboa el dia 16 del corriente Agosto, para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao de Lima y todos los puertos del Pacifico. Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Comisionado en Cádiz, calle de los Doblones, número 23, D. Federico Fedriani. NOTA.—A los pasajeros que tomen billetes en este puerto para cualquiera de los espresados, se les dá billete gratis hasta Lisboa. (630)-9

PARA TANGER.

El acreditado vapor español MARIA GRACIA, su capitán D. Felipe Parrado, saldrá el Sábado 3 del corriente á las seis y media de la mañana. Admite carga y pasajeros. Consignatario, calle Nueva, núm. 35. (631)-» D. Antonio Millan é hijo.

PARA VIGO.

Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao. El vapor español VICTORIA, su capitán don D. Menendez, saldrá para dichos puntos del 3 al 6 del corriente á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatario, calle de la Aduana, números 14 y 15, (624)-» D. Ricardo de Sobrino.

SALIDAS TODOS LOS MARTES.

Para Tarifa, Algeciras, Gibraltar y Málaga. El vapor español de primera marcha ADRIANO, construido espresamente para pasajeros, su capitán don Manuel Campos, saldrá el Már-

